



Gestión Comunal

Trabajando por Usted



Cuenta Pública gestión 2012

¡Un año de grandes avances!

Ilustre Municipalidad de

Papudo

www.municipalidadpapudo.cl

Editorial: Un año de grandes avances



Durante estos últimos doce años nuestra querida comuna no ha parado de crecer y no sólo en la cantidad de habitantes que día a día pueden disfrutar de la belleza con la que cuentan Papudo, Pullally y Las Salinas, sino que, fundamentalmente, en la cantidad de servicios que como municipio entregamos y en la calidad de los mismos.

En cada arteria, en cada rincón de nuestra comuna se puede apreciar como hemos avanzado y el año 2012 no fue la excepción. El pasado año pudimos continuar apreciando y disfrutando del crecimiento sostenido que tiene como finalidad entregar una mejor calidad de vida a cada una de las personas que hacen de la comuna de Papudo su hogar.

El año 2012 tuvimos una inversión altísima y que se tradujo en la concreción de proyectos que fueron en directo beneficio de la comunidad: fue así como se lograron importantes avances en materias tan diversas e importantes como: salud, educación, vialidad, integración, desarrollo rural, etc.

De esta manera, es que buscamos que padres e hijos vivan felices en una comuna donde día a día cuentan con un municipio que se preocupa por ellos y trabaja incansablemente

para entregarles una tierra de la que se sientan orgullosos.

Con avances visibles y beneficios para toda la comunidad es que seguimos avanzando y construyendo un Papudo digno de admiración, donde el progreso es una actitud que se transforma en hecho con el trabajo de cada día.

Y porque el crecimiento nos involucra a todos es que trabajamos de la mano con cada una de las organizaciones existentes y nos preocupamos de que ellas se vean beneficiadas con cada una de nuestras acciones. Aquí nadie sobra y todos son necesarios para lograr que sigamos creciendo firmemente, tal como ha sucedido en el último tiempo.

Por todo esto es que desde ya les aseguro que este año en curso y los futuros continuaremos por la senda de un desarrollo amable con las familias, respetuoso con nuestro medio ambiente y siempre teniendo como objetivo el bienestar de todos los habitantes de la comuna.

Los invito a continuar creyendo en nuestro municipio y a seguir trabajando unidos como la gran familia que somos.

Rosita Prieto Valdés

Alcaldesa

Gestión Comunal

Director:
Daniel Sammur Silva.

Prensa:
Bruno Arcos A.

Consultas y publicidad
Of. Gestión
Comunitaria

I. Municipalidad
de Papudo.

Fono: (33) 790050
Anexo 30

Rural: EN EL CAMINO DE NUESTROS AGRICULTORES

La escasez de recursos hídricos existente en la comuna de Papudo no ha evitado que el excelente trabajo realizado por el Programa de Desarrollo Local (Prodesal) y la Ilustre Municipalidad haya permitido trabajar con los agricultores, que se concentran en el sector de Pullally. Estas familias se dedican al cultivo de sus tierras para la producción de frutas y flores, y, en menor medida, proyectos apícolas y avícolas.

Se trata de cerca de 120 familias que reciben el constante apoyo de los profesionales del Prodesal y el municipio, quienes desde el año 2011 han realizado un trabajo incansable y que se ha traducido en grandes mejoras y beneficios para los agricultores de esta localidad.

Dada la sequía que nos ha afectado se han buscado iniciativas que permitan un mejor aprovechamiento de la siempre insuficiente agua. De esta manera, se han construido acu-



muladores y efectuando asesorías técnicas especializadas. A esto se debe adicionar la introducción de semillas de mejor calidad, permitiendo así incrementar la producción y utilizar menos agua, e introducir nuevos cultivos. Este es el caso del olivo, permitiendo así la diversificación de las especies cultivadas y un mejor aprovechamiento de las tierras.

El déficit hídrico ha provocado una pérdida considerable en los cultivos de chacarería. Los agricultores se han visto imposibilitados de efectuarlos o no han podido completar su desarrollo vegetativo y cosecha

Las familias dedi-

cadadas a la crianza de ganado para la producción de leche se han visto afectadas de igual manera, viendo reducida la masa ganadera producto de la casi nula existencia de alimentos. Es por ello que la casa edilicia ha incrementado sus esfuerzos y jamás los ha dejado solos, por el contrario, ha conseguido alimentación para los animales y realizado otras iniciativas de directo beneficio de los agricultores.

Que duda cabe que así como la agricultura y ganadería se han visto afectadas por la falta de agua, las familias también han sufrido con la escasez de este vital elemento. Para

hacer frente a este problema la Municipalidad de Papudo se ha preocupado de abastecer, semanalmente, a las familias con agua para consumo humano

En la actualidad se está ejecutando el proyecto de instalación y ampliación de la red de agua

potable. Por medio de esta iniciativa se dará solución a las familias del sector que no cuentan con este recurso. De esta forma, Pullally contará con una red de agua potable y alcantarillado que cubrirá la totalidad del territorio y que terminará con la contaminación de las napas subterráneas y permitirá al construcción de viviendas en sectores hasta ahora impensados.

Que duda cabe que se trata de un tremendo avance que le cambiará el rostro a Pullally y transformará la vida de sus habitantes, quienes ven como el futuro les sonríe.

Educación: AVANZANDO A PASO FIRME POR EL FUTURO DE NUESTROS NIÑOS

Porque la educación es y siempre ha sido una de las principales prioridades de esta administración es que hoy podemos decir que el 2012 fue un año plagado de éxitos en materia educacional, éxito que se ha repetido en los años pretéritos.

Esta educación de calidad y llena de logros se imparte a 729 alumnos, desde la educación

tuvo el Bono de Desempeño Dificil, considerando varios factores, tales como: situación económica y escolaridad de los padres, ubicación geográfica, número de alumnos en el Programa de Integración, número de alumnos vulnerables y prioritarios, etc.

De igual forma, el recinto básico papudano ha logrado un avance significativo en la educación y aprendizaje de sus alumnos gracias al Plan de Apoyo Compartido (PAC). Este Plan, al cual la Escuela se sumó de forma voluntaria y con la única intención de entregar una educación de mayor calidad, exige

una evaluación permanente, tanto de los alumnos como de los docentes, mediante visitas mensuales de tres supervisores del Ministerio de Educación y un equipo docente compuesto por un Jefe de UTP, tres docentes y la directora del establecimiento.

Con la finalidad de impulsar el uso de la tecnología en el aprendizaje, la Municipalidad y en particular su alcaldesa, Rosita Prieto, impulsaron un proyecto aprobado por el gobierno regional y que ha permitido la adquisición de 334 notebook para los alumnos de educación básica, seis notebook para los docentes y los muebles necesarios para ser guardados de forma segura.

A esta iniciativa se suma la

adquisición del Software de Gestión Educacional, gracias al cual se puede realizar un monitoreo de los datos de cada establecimiento, el que incluye: control de asistencia, atrasos, calificaciones, obtención de certificados en línea y otras materias relacionadas con el quehacer pedagógico. Más importante aún, los padres y apoderados pueden acceder de manera rápida y sencilla a las calificaciones de sus hijos.

A todo esto debemos sumar que durante el 2012, conforme a los promedios de notas, se entregaron 21 Becas de Estudios Municipales a alumnos de Enseñanza Media y Superior.

La preocupación de la Municipalidad por el desarrollo integral de todos los estudiantes de la comuna ha llevado a la conformación de un grupo de profesionales de primerísimo nivel, encargado de la educación de niños y niñas con problemas de aprendizajes y/o sicomotores, quienes forman parte del Proyecto de Integración y en los Grupos Diferenciales.

Una psicóloga, fonoaudióloga, kinesiólogo y docentes de Educación Diferencial, con mención en Trastornos del Lenguaje y Deficiencia Mental forman este equipo que día a día entregan lo mejor de ellos para entregar una educación de gran calidad y una formación de excelencia.

El haber alcanzado todos estos logros y luego de constatar, una vez más, el notable avance alcanzado en esta materia durante el 2012, no cabe duda que seguimos entregando una de las mejores educaciones de toda la V Región.



parvularia hasta cuarto medio, A diferencia de la casi totalidad de las comunas del país, en nuestra comuna no se registró una disminución en la cantidad de matrículas, lo que habla de la confianza de los apoderados con el sistema educativo que impartimos y del prestigio del mismo.

Durante el 2012 logramos que la Escuela Básica de Papudo alcanzara la categoría de autónoma, mientras que la Escuela Rural de Pullally fuese catalogada como Emergente. Además, gracias a sus buenos resultados pedagógicos, ambos establecimientos cuentan con el Sistema Nacional de Evaluación del Desempeño (SNED).

Más aún, la Escuela Básica ob-

Salud: UN MUNICIPIO CON VOCACIÓN DE SERVICIO



El año 2012, estuvo cargado de múltiples actividades en el área salud. Han sido los esfuerzos constantes de parte del municipio los que están orientados a mejorar la calidad de vida de los habitantes a través de la salud.

Entre todas estas acciones podemos destacar que aumentamos considerablemente la cantidad de horas profesionales, esto para poder brindar atención de calidad a todos los usuarios del CESFAM.

Año a año hemos procurado cubrir más de las necesidades que los vecinos presentan en las diferentes áreas de la salud, por esto hemos seguido potenciando el programa de mamografías a mujeres de entre 20 y 64 años, siendo éste una de las acciones

más importantes, por la cualidad preventiva del programa. El programa oftalmológico sigue creciendo y se han entregado lentes a pacientes de toda la comuna.

En el área dental hemos entregado atención y soluciones a pacientes de los diferentes grupos de personas, entre los que podemos destacar: usuarios de entre 20 y 64 años, adultos mayores, gran cantidad de mujeres embarazadas, y los niños del programa JUNAEB.

Se han realizado exitosamente vacunaciones, programas de atención de urgencia en los meses de verano, además del programa de servicio de Urgencia Rural.

Se han desarrollado diferentes talleres y capacitaciones que van en directo beneficio de los

habitantes, tales como: El programa de atención a pacientes postrados que está orientado a brindar una mejor calidad de vida a pacientes y a un manejo correcto de las situaciones por parte de los cuidadores, Consejos Consultivos de Salud, la “Caminata Saludable”, el programa de Promoción de la Salud, Alimentación Saludable, Actividad Física en la Playa, entre muchos otros.

Otro de nuestros grandes proyectos sigue su curso y ya contamos con el diseño Oficial del futuro CESFAM, que entregará mejor infraestructura para los servicios que el municipio entrega en el área salud. Se instalaron máquinas para actividad física en las plazas de Pullally,

siendo esto un gran aporte al incentivo de la práctica de ejercicios para todo el grupo familiar.

Pensando en los nuevos tiempos, en el medio ambiente y en las tecnologías de atención, se está implementando la atención a través de fichas electrónicas en el Consultorio.

Estamos trabajando con firmeza en las diferentes áreas, con personal muy bien capacitado y con gran disposición a mejorar cada día en la atención de nuestros pacientes, es el compromiso que tenemos con todos los habitantes de la comuna, un Municipio ocupado en proporcionar siempre una mejor calidad de vida, una mejor ciudad.



Obras: UN DESARROLLO PLANIFICADO PARA MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE LAS FAMILIAS



Durante el año 2012 vio la luz un largo anhelo de la alcaldesa Rosita Prieto. La primera autoridad comunal deseaba que nuestra comuna contara con una obra sindicada como fundamental y dedicada exclusivamente a la protección de toda la comunidad. Es así que ve la luz la Oficina de Emergencia y Protección Civil.

La Oficina, que mantiene un diálogo fluido y constante con toda la comunidad y en particular con las organizaciones sociales, tiene como objetivo principal mantener una labor preventiva y reactiva frente a desastres naturales, tales como terremotos o tsunamis. Para ello es que ha efectuado campañas de capacitación y/o información, iniciativas que buscan una adecuada reacción de las familias frente a un hecho de este tipo.

Esta nueva dependencia tiene, además, la tarea de operar el sistema público de televigilancia más moderno de todo el país y que se encuentra funcionando 24 horas al día desde el año pasado. Este modernísimo siste-

ma, adquirido el 2012, consta de once cámaras -instaladas en puntos estratégicos del balneario- que brindan más y mejor seguridad para todos los ciudadanos.

Dado que la rapidez frente a un posible delito es fundamental para evitarlo o apresar al delincuente, los operadores trabajan de manera coordinada con Carabineros e Investigaciones. Y tan importante como la rapidez es la posibilidad de poder reconocer al o los ejecutores. Para ello es que las cámaras son de alta definición y de última generación, permitiendo mayores detalles y acercamientos de las personas que intentan cometer un delito.

Vital para el óptimo funcionamiento de este sistema de vigilancia es contar con una buena iluminación. Por ello y porque es sinónimo de ahorro y protección del medio ambiente se instaló un sistema de alumbrado público LED.

Luego de haber analizado diversas opciones para bajar el costo de la iluminación se optó por cambiar las existentes por lumi-

narias LED, el cual se encuentra funcionando perfectamente en Avda. Fernández Concha, Avda. Irrarázaval y calle Miradores. La disminución en el gasto, que ya es considerable producto del menor consumo, se ve incrementada si se toma en cuenta la durabilidad de las ampolletas.

Su eficiencia puede llegar a ser más de diez veces la de una lámpara incandescente (ampolleta común) y casi el doble de la fluorescente. Y es más eficiente que la lámpara de sodio de alta presión utilizada actualmente en alumbrado público.

Estas importantísimas obras se suman a las efectuadas en las escuelas y el Liceo de la comuna, en los centros de salud y dependencias de las organizaciones sociales existentes en los distintos sectores de Papudo.

Es así como se puede observar fácilmente como las obras efectuadas por la Municipalidad han continuado llevando el desarrollo a cada rincón de Papudo, Las Salinas y Pullally.



Integración: LAS FAMILIAS SON EL CENTRO DE NUESTRO DESARROLLO

Entre los dirigentes e integrantes de cada una de las organizaciones sociales existentes en Papudo, Las Salinas y Pullally existe total acuerdo en que la Municipalidad de Papudo, y en particular la alcaldesa Rosita Prieto, desarrollan una labor excepcional con sus entidades. Esta unanimidad es fruto de un trabajo constante y preocupado de todos los funcionarios municipales y en particular de quienes conformar la Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco).

Es así como durante todo el año 2012 los clubes deportivos y del adulto mayor, centros de madres, agrupación de microempresarios y juveniles, y tantas otras han recibido la constante ayuda del municipio y Dideco, quienes siempre los han acompañado y apoyado en sus diversas actividades y postulación de proyectos.

El constante respaldo a las agrupaciones no impide que se ejecute la nueva política de Dideco, la cual busca que las organizacio-

nes comunales logren una autogestión. Esta nueva política ha sido promovida en las entidades existentes y en las 15 creadas el año 2012, cifra altísima que habla del interés de los habitantes por reunirse y de la confianza que sienten en su Municipio.

Durante el pasado año se llevaron a cabo una amplia gama de actividades, muchas de las cuales buscan mantener las tradiciones de la comuna. Sin duda, el mejor ejemplo de éstas es la Feria de Integración de Papudo, que en el 2012 celebró su sexta versión.

Además, se crearon actividades vinculadas, principalmente, al deporte. Este es el caso del primer Campeonato de Fútbol Infantil Inter-Escuelas Municipales y el Campeonato de Baby Fútbol (tradicional evento que se había perdido con el paso de los años),

Así, conjugando la tradición e innovación, la Municipalidad de Papudo estuvo durante todo el 2012 preocupada del crecimiento de las organizaciones comunales y del bienestar de las familias que hacen de Papudo un lugar tan especial.

El bienestar de las

familias es el que ha llevado a una fuerte labor social desarrollada por el departamento del mismo nombre. A través de esta unidad se ha ayudado enormemente a toda la comunidad por medio de pensiones, fondos, becas, bonos y diversos programas.

Mención aparte merece el fuerte impulso que la alcaldesa Rosita Prieto le ha dado al turismo, actividad fundamental en el desarrollo del país y la comuna. Para ello es que el 2012 se creó la Oficina de Turismo, entidad preocupada de planificar e impulsar al



desarrollo y la promoción de los atractivos y servicios turísticos de nuestra comuna.

Una de las principales actividades impulsadas por esta

Oficina es el senderismo. Mediante ella hermosos parajes de Pullally, Las Salinas y Papudo han podido ser disfrutados por quienes durante el pasado año participaron de esta iniciativa que ha logrado darle la relevan-

cia que se merecen tantos sectores por muchos olvidados.

Es así como el trabajo de la Dideco ha cumplido plenamente con su gran objetivo: entregar confort y bienestar a todas y cada una de las familias de nuestra querida comuna.



Mutual de Seguridad CChC
da la bienvenida como nuevo Adherente a la
Ilustre Municipalidad de Papudo



Agregamos valor, protegiendo a las personas

Síguenos



Centro de Salud Viña del Mar - Limache 1900 - Viña del Mar - Chile - Tel | 321 257000

www.mutual.cl